

# Congrès de la Guilde des Carillonneurs de France

Perpignan, 12- 14 août 2022

---

Nous sommes heureux de vous accueillir dans la ville la plus au Sud de la France métropolitaine, ancienne capitale du Royaume de Majorque de 1274 à 1344. Ce royaume éphémère, fut détaché de la couronne d'Aragon par Jacques 1<sup>er</sup> d'Aragon, dit le Conquérant, au profit de son fils Jacques de Majorque. Il reviendra plus tard à la couronne d'Aragon.

Le territoire qui est le département des Pyrénées-Orientales, recouvre les terres catalanes, (possessions du Comte de Barcelone et du Roi d'Aragon), devenues françaises par le Traité des Pyrénées du 7 novembre 1659. (Les catalanistes se plaisent à parler encore de « Catalogne Nord »). Plus généralement, on utilise le terme de Roussillon, ce qui ne correspond pas vraiment à la réalité géographique. Car le Roussillon ne désigne que la plaine littorale (avec Perpignan). En effet, ce département est composé de plusieurs zones géographiques très fortes puisqu'il englobe des entités historiquement indépendantes du Roussillon, comme le Conflent et la Cerdagne, ainsi que le Vallespir, puis le Fenouillèdes, lui, carrément occitan !

Situé à l'extrémité orientale des Pyrénées qui plongent dans la mer, ce département bénéficie de paysages contrastés et grandioses, qui vont de la mer à la haute montagne. Région la plus ensoleillée de France -elle est possédée un exceptionnel Four Solaire-, elle n'en est pas moins soumise à des inondations régulières qui peuvent être absolument catastrophiques. Riche région horticole, où l'élevage de bovins et ovins subsiste en montagne. Région touristique également qui sait mettre en valeur un exceptionnel patrimoine culturel. Appartenir au Royaume d'Aragon jusqu'en 1659 lui a épargné les destructions des guerres de religion ; son éloignement lui a épargné celles de la Révolution Française...

C'est donc ce patrimoine qui nous avons le désir de vous faire découvrir avec son carillon, mais aussi grâce à la visite consacrée aux « Splendeurs gothiques et baroques de Perpignan », à celle du Palais des Rois de Majorque, puis de vous faire apprécier la fraîcheur estivale de la montagne à Vernet-les-Bains au pied du Canigou (2.785m), montagne sacrée des catalans : Matisse disait du Canigou qu'il était le Fuji Yama catalan. Si j'ajoute qu'il y a à Vernet-les-Bains à la fois un monument à l'Entente Cordiale (Franco-Anglaise, 1904), et une église anglicane qui est la seule en France à posséder un carillon conçu pour sonner en « Change Ringing », et que vous en aurez une démonstration avec la possibilité de vous y essayer, vous ne pouviez manquer de venir.

*Je vous rassure, on y parle bien le catalan, mais aussi...le français !*

***Benvinguts sigueu ... Soyez les Bienvenus***